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有關特殊教育的支援
　　澳門回歸以後，非高等教育和高等教育都發展得很快，取得了一定
的成績。而在特殊教育方面，由於第33/96/M號法令規範的《特殊教育制
度》實施超過二十年，部分條文無法有效配合澳門特殊教育的需求及發
展，特區政府於2020年7月公佈了新的《特殊教育制度》行政法規，對有
特教需要的有身心障礙的學生及資優學生的各項輔助措施作出了更加具
體的規範，並已於2021/2022學年生效，新制度能為這些學生提供更適切
的課程和支援，更補足了澳門在資優教育一環的空白。同時，特區政府
亦一直有積極投入較多的資源，大力支持和優化特殊教育軟件和硬件的
配套。
 
　　然而，據澳門兒童數據資料庫公佈的澳門特殊教育學生數目統計，
自2000年開始，本澳的特殊教育學生數量連年上升，單是融合生一
項，2020／2021學年已達到2,031人。隨着有特殊教育需要的學生有上
升的趨勢，特殊教育在澳門的發展仍然舉步維艱，存在不少問題和挑戰，
社會希望特區政府能夠持續為有特殊教育需要的學生提供更多有效的支
援，促進特殊教育的可持續發展。
 
　　為此，本人提出以下質詢：
 
　　一、請問有關當局會否投入更多資源予特殊教育的評估工作，以加
快特殊教育評估的速度，讓所有可能有特殊教育需要的同學能在相對較
短的時間內獲得具體的評估報告，以便安排更適切的教育安置？政府表
示會增加資優學生的教育配套，今個學年會優先接受在智力及創造力領
域的資優評估申請，未來會否進一步優化資優人才的培育系統，讓拔尖
與補底並重，避免因評量工具和制度缺失而讓資優人才被簡單地歸類
為“有行為問題”的學生？
 
　　二、請問有關當局會否增加特殊教育學額，鼓勵所有收取政府津貼
的學校增加錄取有特殊教育需要學生的名額，以及鼓勵和推動更多普通
學校參與融合教育計劃，或開辦特殊教育小班，以應對社會發展需要？
 
　　三、現時不同專業本科學位持有人或在職教師若修讀與特殊教育相
關的課程，便具有任教特殊教育學生的資格，使原本修讀四年特殊教育
專業的教師未能獲得專業上的區分，請問有關當局會否優化特殊教育的
專業師資認可，確立並突顯其專業地位，以吸引更多高中畢業生修讀特
殊教育的學士課程？又會否協調本澳高等院校開辦特殊教育課程，培養
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更多特教師資，配合本澳未來的特殊教育發展?

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2021-12-07T15:19:45+0800
	Ion Sang HO




